
市政への提言        （平成２１年２月２３日から３月９日受付分） 

提言・意見 所管課等 対応状況 

88. テレビや新聞で、EM菌と
いう菌で水質改善ができると

いう記事を見ました。山形でも

講演などをしているようです

が、とても関心があります。調

べれば、白鷹町や川西町で実際

に EM 菌を使って川をきれい

にしているようです。天童市で

も川をきれいにできたらと思

います。 
  
 

生活環境課 EM 菌については、生ごみの堆肥化や

固形せっけん作りへの活用、トイレや風

呂の洗浄のための洗剤替わりとしての利

用などは一定の効果があるとされていま

す。しかし、流れのある河川等での水質

浄化については、評価が分かれており、

市といたしましては、効果が実証された

段階で取り組みを検討したいと思ってい

ます。 

89. 最近、子育て支援というこ
とで、いろいろ対策をしていた

だいていますが、若いお母さん

達から「赤ちゃんの紙おむつ代

が大変」という話を聞きます。 
 赤ちゃんが１歳になるまで、

紙おむつを支給していただく

と大変助かると思います。寝た

きり老人の紙おむつ支給も大

変助かっているようです。 
 

児童家庭課  子育て支援事業については、小学校６

年生までの医療費の完全無料化を進める

とともに、妊婦健康診査の基本健診１４

回分の無料化を進めています。また、大

規模放課後児童クラブについて分離促進

を図るなど子育て環境の充実を図ってい

ます。 
 このようなことから、御提言の紙おむ

つ支給につきましては、財政事情もあり、

難しい状況です。 

90. 最近、天童の町が寂しいと
いう話を聞きます。若者達が地

元で買い物をしないで、仙台の

方へ出て行くようです。地域振

興券（商品券）を発行すると、

地元の商店街も活気が出てく

るのではないでしょうか。 
 
 

商工振興課 市商店街連合会でプレミアム付き商品

券の発行を計画しています。内容は２億

円に２０％のプレミアムを付けて総額２

億４千万円の規模で実施する予定です。

商品券の具体的な販売内容や方法につい

て、急ぎ検討を行っているところです。

決まり次第、市民のみなさんに市報や新

聞折込などによりお知らせする予定をし

ているとのことです。 
 


